



学校教育目標 『ふるさとを愛し未来を担う生徒の育成』

- ・主体的な学びの姿勢をもち
社会で活きて働く学力を身につける生徒(知)
- ・発信力をもち、積極的に人間関係を築く生徒(徳)
- ・高い目標をもち、自ら心身を鍛える生徒(体)

発行日 令和6年12月23日
発行者 利尻町立利尻中学校
責任者 校長 倉 照彦

「良い環境づくりで良い行動をしよう」

校長 倉 照彦



今日で後期の前半が終わります。大きな事故もなく無事に迎えることができました。少し様子を振り返ります。

＜こんなことが良かった＞

○利中祭、学年発表の工夫した取組。利中ソーランや全校合唱ではリーダー・フォロワーの良いつながり。

○一斉委員会では生徒会・各委員会・学級役員の役割発揮で過ごしやすい学校に。○清掃活動で学校が毎日綺麗に。

○授業・道徳・総合では各学年で大きな成長につながった。○テスト前の主体的な学習、家庭学習鬼連チャン大成功。

＜こんなことが良くなかった＞

○ふざけすぎたり、やりすぎてしまいトラブルになった。○言葉掛けや話し合いができず、相手を決めつけたり、陰で悪口やぶつかり等があった。○不安やストレスで深夜まで動画やSNS、ゲームをして生活習慣が悪化。翌日の学習が身に入らなかった。

良かった点、良くなかった点はどこから來るのでしょうか。1つの見方として「良い行動ができたときは、良い環境の中にいたから」だと思います。明日から冬休みです。家で過ごすことが多くなります。3年生は進路実現の大変な時期ですし1・2年生も宿題があります。「自分で良い環境をつくり、良い行動につなげましょう。」例えば、計画を立てる、運動する、机を整頓するのもいいでしょう。良い環境ができると計画実行につながり、心に余裕が生まれます。時には予定外で計画が狂う時もあるので、ギリギリでなく早めに終わらせたり見直しましょう。明日から24日間、よい行動で充実した冬休みにしてください。

小学生乗り入れ授業

11月22日（金）に沓形小学校・仙法志小学校の6年生が来校して、中学校の先生による授業を受けました。

英語・美術・音楽の3教科の授業を体験しました。最初は緊張した面持ちでしたが、時間が経つにつれ、楽しく授業を受けている様子が見られました。

4月からは利中生の先輩達と一緒に学ぶことになりますが、元気な姿での入学を楽しみに待っています。



利中生の表彰より

11月22日（金）に、1年生の松坂日生さんが「税の作文」の表彰を受けました。

1年生全員で表彰式に参加したいと、仲間も一緒に参加し日生さんをお祝いしてくれました。学級としての温かさを感じることができた表彰式でした。

松坂日生さん、受賞おめでとうございます。



利中12・1月の行事予定

24	火	冬季休業（～1/16）
27	金	学校閉庁日（～1/3）
1月		
1	土	元日
9	木	バドミントン部新人全道大会（～11日：旭川）
13	月	成人の日
17	金	冬休み明け集会 二計測・視力検査
20	月	3年生後期期末テスト
24	金	第3回英語検定1次試験 ALT来校
31	金	ALT来校 新入生説明会 第3回漢字検定

手をつなぐ子らの作品展

12月7日（土）に、稚内にて、手をつなぐ子らの作品展が行われました。利尻中からも生徒1名が参加し、この日のために制作した作品を販売しました。作品の説明や出来映えについてお客様とたくさん会話し、有意義な時間となりました。

この日に至るまで、一生懸命に作品を製作してきました。

作品展に向けての活動、本当に疲れ様でした。



12月参観日・懇談会

12月5日（木）に参観日・懇談会が行いました。平日にもかかわらず、多くの保護者の方々に授業参観、学年懇談会に参加いただき、本当にありがとうございました。また、懇談会の前には大平教諭による「SNSとの付き合い方」の全体懇談があり、多くの保護者の方にご参加いただき、一緒に学び合うことができました。



2年生体育出前授業

12月12日（木）に、利尻高校3学年「生涯学習」による体育出前授業が2年生を対象に行われ、ニュースポーツの「ゴールボール」を行いました。

最初は緊張していた様子の2年生も、最後は表情も柔らかくなり、一生懸命体を動かしていました。

利尻高校3年生の皆さん、本当にありがとうございました。



草の根教育実習

将来、養護教諭になることを目指して、草の根教育実習生の秋山ゆららさんが12月2日（月）～6日（金）の間、利尻中学校で一緒に学校生活を送りました。

とても明るく元気な姿は、生徒の皆さんに笑顔の重要性を伝えてくれました。短い期間でしたが、保健指導を始め、生徒たちとも積極的に交流し、休み時間も一緒に過ごす素敵な先生でした。将来、素敵な養護教諭になってまたどこかで会えると良いですね。



テスト前学習会

11月21日（木）にテスト前学習会を放課後に行いました。多目的ホールで各学年に分かれ、仲間同士で教え合い、どうしても分からぬところがあれば、先生に質問するなど、テスト前の復習として有意義な時間となりました。

仲間同士での教え合いは、自分の理解度を確認し相手に合わせて教えるため、とても効果的だというデータもあります。

これからも仲間同士で教え合える利中生でいてください。



冬季休業のお知らせ

町内小中学校は、12月24日（火）～1月16日（木）の期間、冬季休業に入ります。（沓形小は13日（月）まで）

また、この期間に大きな病気やケガ、事故などありましたら、学校までご連絡ください。（利尻中学校 85-7811）

学校閉庁日のお知らせ

北海道の公立学校では、学校における働き方改革の一環として、長期休業中に学校閉庁日を設けています。

12月27日（金）～1月5日（日）の期間は、町内小中学校を閉鎖し、原則として職員も出勤いたしません。

この期間内で緊急の連絡がありましたら、利尻町教育委員会までお願いいたします。

利尻町教育委員会 0163-84-2445